

# Vers une année noire pour la Restonica

Après des mois de mai, juin et juillet catastrophiques, la vallée se dirige vers sa pire année en termes de fréquentation. Mais depuis quelques jours, on constate une légère augmentation du nombre de visiteurs

Il paraît bien loin, le temps où les parkings communaux, spécialement aménagés, étaient bondés de voitures. La crise de la Covid-19 est passée par là, entraînant dans son sillage une baisse très importante de la fréquentation touristique au sein de la vallée de la Restonica.

Sur les dix-huit saisonniers habituellement sur le qui-vive afin de garer les véhicules des randonneurs, la mairie de Corte n'en a engagé que neuf. Et parfois, les journées paraissent longues : « Cela dépend des heures, mais il peut se passer pratiquement trente minutes sans qu'aucune voiture ne vienne se garer », déplore Pieta, 18 ans. En général, les marcheurs arrivent le matin. »

Jean « Manon » Albertini, le « patron de la Restonica », qui a en charge le parking communal de la vallée, ne peut que constater et déplorer l'absence de touristes et de randonneurs : « Cet été, environ 150 voitures se garent sur le parking chaque jour, c'est moitié moins que d'habitude, constate-t-il. Il n'y a pas trop d'activité, il y a bien évidemment moins de touristes, notamment d'Allemands, qui sont des adeptes de la montagne. Les mois de juin et de juillet ont été catastrophiques. Non



Si la fréquentation dans la Restonica était en chute libre en mai, juin et juillet, les nouvelles arrivées aoûtiniennes donnent espoir.

PHOTOS JOSÉ MARTINETTI

seulement nous avons embauché deux fois moins de jeunes, mais nous n'avons ouvert le parking que depuis fin juin. »

Les week-ends s'en tirent mieux en termes de fréquentation, même si, là encore, on est

loin des chiffres des années précédentes.

« On a beaucoup d'insulaires qui viennent le samedi et le dimanche, poursuit Jean Albertini. Mais niveau touristes, c'est très calme. On a pratiquement que des continentaux, rarement des Italiens ou d'autres Européens. Les Allemands représentaient chaque année environ 30 % des marcheurs. »

## Chez Théo : « J'ai perdu 60 % de ma clientèle »

Moins de voitures garées sur le côté, moins de véhicules qui se croisent, la Restonica n'est plus « suspendue hors du temps », mais la saison peine à démarrer. Plus haut dans la vallée, les clients refont leur apparition chez Théo.

Après deux mois « lamentables », le gérant a constaté une nette hausse de la fréquentation

depuis quelques jours. « On était dans l'inconnu le plus total, explique Théo Simonini. Je n'ai vu pratiquement personne dans la vallée pendant deux mois. Il y a peu d'Italiens et d'Allemands. J'ai perdu 60 % de ma clientèle par rapport à l'an passé. La peur du virus est encore présente. C'est une très mauvaise saison, je n'ai jamais vu ça. Mais cela va un petit peu mieux depuis début août, même s'il est encore trop tôt pour se prononcer. »

Une amélioration qui fait figure de leur d'espoir au sein de cette saison noire. Selon la préfecture de Haute-Corse, près de 90 000 touristes seraient arrivés sur l'île de beauté en l'espace d'une semaine.

« Ce mardi, nous étions un peu débordés, il y avait beaucoup plus de voitures que d'habitude, environ deux ou trois douzaines supplémentaires », note Jean Alberti-

ni. On remarque que les touristes reviennent peu à peu en Corse. La préfecture a même pris ses dispositions pour éviter les risques de contamination. La montagne est attractive, il n'y a pas toutes ces mesures sanitaires qui peuvent en repousser plus d'un. Les mois d'août et de septembre sont ceux qui enregistrent les meilleures fréquentations. On espère tous que le tourisme va repartir. »

Le parking de la vallée fermera ses portes à la fin du mois d'août, sauf si les choses s'améliorent et dans ce cas, il pourrait rester ouvert jusqu'à fin septembre. Tout dépendra de la situation sanitaire.

Malheureusement, les fréquentations des mois d'août et septembre, même bonnes, ne pourront pas rattraper le début de la saison.

PIERRE-PHILIPPE LECOEUR

